

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

UNA LECCIÓN

En América

En los Estados Unidos se ha celebrado recientemente una conferencia panamericana, en la cual los representantes de las diversas repúblicas del Nuevo Mundo, sin distinción de origen sajón ó latino, llegaron á un perfecto acuerdo acerca de los temas comprendidos en el cuestionario á discutir.

El espíritu yanqui se ha adueñado del espíritu ibero, y en esta conferencia no se ha oído, como en otra anterior, la previsor voz de los del Norte sobre la independencia económica y política de los del Sur.

El hecho nada tiene de extraño; antes bien, se explica lógicamente. Euro no puede ser ya oriente á donde vuelvan los de América, porque Europa está pisoteando en su frenesí guerrero todos los principios de Humanidad, el derecho de gentes, la santidad de los tratados, todo cuanto hasta aquí le daba sobre los estados nuevos un aspecto de inferioridad y de prestigio, y aquellos Estados, perdida la fe y la confianza en este viejo continente, buscan en el suyo lo que puede ser en el porvenir escudo que los ponga á cubierto de las ambiciones y concupiscencia de lo que hasta aquí ha asumido la dirección del mundo, y entre el peligro europeo y el peligro americano, prefieren correr las contingencias del segundo, que creen menos brutal en sus procedimientos, en cuanto es menos militarista y peor organizado para la lucha guerrera.

España ha quedado fuera de esa conferencia: por razones políticas pudo estarlo; pues ya no es potencia colonial, mas por razones morales é históricas debió estar representada en ella, que no en balde su espíritu ha vivificado el Nuevo Mundo en más de los dos tercios de su extensión, y dado su lengua, su religión y su ser y diecisiete repúblicas de las que integran aquel continente.

Pero la política no se inspira en sentimentalismos, y prescinde de aquellos pueblos que no saben imponerse ni por los medios de la guerra.

Aprendamos en la lección sufrida, que es ruda, y démonos prisa á rectificar los derrotados en forma que volvamos á ser económica y políticamente uno de aquellos pueblos que forman con nosotros la gran familia de la raza ibérica, para quien encierra el porvenir tan brillantes destinos.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

Conferencia

Hoy sábado á las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Salón Novedades, disertando sobre el tema **LA REVOLUCION FRANCESA**, el jefe del partido radical don José Guardiola Ortiz.

El acto es por invitación.

Postal diaria

El actual régimen capitalista, es una fuente inagotable de crímenes é injusticias, de él emana la miseria, el robo, el asesinato, la explotación, las luchas fratricidas de pueblos entre pueblos, la tiranía económica, política y social, la hipocresía etc., etc.

El clero, el capital y la autoridad constituyen la espina dorsal de esta sociedad inquisitoria que condena á la indigencia, á los trabajadores y les reserva la opulencia á los parásitos viles.

La religión ó religiones han servido á la humanidad para tenerla subyugada, resignada y esclava de un poder divino, que nadie ha demostrado con razones que existe.

El capital representa el trabajo acumulado de múltiples generaciones.

La autoridad es la razón de la fuerza que emplea esta sociedad para resolver todos los problemas de la vida.

¡Sociedad maldita! ¡Atrás!

JOSÉ BOIX.

EL CACIQUISMO LIBERAL

Nosotros, somos nosotros

Con este subtítulo publica un periódico de la tarde un muy discutido suelto, en el que trata de ponerse á salvo de los ataques que haya podido dirigirle algún colega sobre el zarandeado asunto del viaje á Denia.

Nosotros que ante todo somos amantes de la sinceridad, hacemos notar al colega que su suelto está falto de ellos, por cuanto expone cosas y razonamientos á los cuales no acompaña ese sentimiento puro y leal que debe albergar todo aquel que pretenda presentarse ó presentar por medio de tales artículos, á particular ó partido que en sí lleva todas aquellas faltas de las que alardea estar completamente separado, limpio de polvo y paja.

No, caro colega, Nosotros sí que somos nosotros. Hombres nobles, leales,

enérgicos y rebeldes, precisamente contra todas las arbitrariedades y atropellos que cometen esos á los que *El Día* tan obcecadamente defiende y que son los causantes del estado en que se encuentra nuestra patria chica, de los vejámenes que sufren los obreros y demás humildes que no conculgan con sus ideas

Y esto á nuestro entender, es verdadero caciquismo.

Si; nosotros somos nosotros. Hombres que no nos doblegamos ni tenemos por costumbre saltar de un partido á otro, hombres que no nos valemos de la zancadilla política para arruinar á un modesto hogar, hombres que no hacemos presión ante nadie ni sobre nadie.

Habla el periódico á que nos referimos del odioso caciquismo en la Marina (pues acaso no está sucediendo lo propio aquí?)

¿Es qué ha olvidado el que tal cosa escribe, la forma en que se hacen las elecciones por aquí?

¿No recuerda tampoco la acusación que en pleno Concejo municipal lanzó un concejal de oposición al edil liberal de los Angeles? (El del empalme con las oblatas).

¿Cómo, si no fuera por los caciquillos que bailan en derredor de los manegoneadores de la política local (los liberales) sería dueño y señor de Alicante el del expediente gravoso?

Los señores Francos Rodríguez y Rojas saben muy bien que tal artículo se ha hecho por pura pamplina y para despistar, haciendo ver lo blanco, negro.

Si, colega; en Alicante los hay de caciques en la política liberal y de los gordos, y á esos no tiene otro remedio el colega más que defenderlos ó de lo contrario terminaría la gerencia y por consecuencia naturalmente el periódico.

¿Hablamos claro?

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La indecente película de actualidad, titulada:

**La roña
y la grava**

DEBUT, DEBUT
del ambicioso y flamante titiritero señor

Ferrerini

Este artista ejecutará sorprendentes trabajos con varias señoritas.

3.º Juegos malabares por el señor

Tabarquini

Entrada gratis y dos puros de dos o 15.

La cuestión del gas Chanchullos y martingalas

Quisiéramos equivocarnos en nuestros vaticinios, para que los lectores de nuestra publicación y todos los alicantinos honrados y de buena fé, vieran en nuestra campaña una sinceridad y un altruismo dignos de mejor suerte al ponernos al lado del pueblo y salir en defensa de sus intereses.

Pero mucho nos tememos que este asqueante y sucio negocio, sea un pleito perdido para nosotros y un Panamá para los desaprensivos vividores de uno y otro bando político.

La Prensa de Alicante está haciendo un papel en este asunto, que dice muy poco en su favor. Así unos como otros, se callan como momias y cuyo silencio es un crimen que cometen á sabiendas dejando que la explotadora compañía del gas esté escurriendo nuestros bolsillos y arruinando al pueblo.

La Prensa, repetimos, pudo y puede hacer mucho en favor del pueblo, no permitiendo que nos arrebatasen de una manera inícuá el único ingreso un poco saneado conque contaba el Mu-

nicipio para poder ir malamente vi- viendo y poder cuidar un poco de nuestras calles, paseos y plazas, hacer algunas obras, y dar trabajo á los obre- ros necesitados de él.

Pero la Prensa solo se ocupa de ha- cer política convencional, de reseñar corridas de toros, acudir á banquetes y teatros, fumar de la Tabacalera y criticar á aquellos que como nosotros nos preocupamos de los intereses de todos.

El negocio del gas, porque negocio es y de los sucios, es por necesidad un asunto sobre el cual debían recaer to- das las miradas y buscar por todos los medios una solución conveniente para todos.

No será así, porque los hombres que figuran al frente de nuestros intereses no se ocupan ni poco ni mucho de este asunto, y poco se les importa de que el pueblo pague lo que pagado tiene.

Al correr de la pluma vienen á nues- tra memoria hechos cometidos por los que nos administran, que si no la rom- pemos, y nos retiramos avergonzados por nuestro enaiguismo, es porque sa- bemos que quedaría este negocio sin Prensa que le defendiese; y entonces, los enemigos del pueblo camparian á sus anchas y sería cosa de emigrar ó sucumbir á las desbordadas exigencias de los caciques.

Digamos de una vez al pueblo quién y quiénes son los interesados en que la compañía del gas cobre los **seis millones** que nos reclama, y arranquemos la careta á todos sin dis- tinción de clases.

Digamos sus nombres; digamos al pueblo cómo y cuándo se hicieron los **tres contratos** que la com- pañía tiene hechos con el Ayunta- miento.

Digamos que esos contratos unos anulando á otros son anacrónicos y puramente convencionales para la compañía y perjudiciales para los inte- reses del pueblo.

Digamos cómo han desaparecido los **seis millones** que no pagaron á la compañía.

Digámoslo todo, y entonces no ten- drá el pueblo derecho á censurar á la Prensa.

Nosotros por nuestra parte, iremos publicando todo lo que sepamos, y po- nemos nuestras columnas á disposición de todos para aquello que se relacione en este asunto, así como para todo lo que pueda redundar en beneficio del pueblo.

El lunes publicaremos un artículo diciendo en el estado que se encuen- tran **los trabajos** que el alcal- de señor Boti está llevando á cabo para un arreglo.

Por adelantado decimos que no ha hecho nada.

Pérdida

Desde la plaza de Alfon- so XII á la partida del Ba- bel, pasando por el Casino, se han perdido **SEIS MI- LLONES** de reales.

La persona que los encuen- tos presentará en el Ayunta- miento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Huertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis.

NUESTRAS CAMPAÑAS

Sinceridad ante todo

El órgano de los republicanos ali- cantinos, «El Luchador», se lamenta en su número de anteayer, de los ata- ques y censuras dirigidos por nosotros á los concejales de la izquierda en un artículo ha días publicado.

Cónstele al colega, que nosotros he- mos reconocido siempre la labor y el batallar de la minoría republicana siempre y cuando ésta ha obrado como le corresponde, exponiendo con res- peto á la par que enérgicamente, los razonamientos á las arbitrariedades y llegando hasta el extremo de sostener las palabras duras con valentía.

El caso lo hemos visto, actuando en el Municipio los señores Rico y Ors Pérez, donde se ha llegado hasta el es- cándalo y los que han sabido siempre luchar con abnegación y generosidad, sacrificándolo todo por poner á salvo los intereses de Alicante.

Cuando se sufren procesos por de- fender á dos hombres honrados como los señores Ors y Rico, creemos, ó al menos esa es nuestra opinión, que no deben sorprender á nadie nuestros es- critos.

Atacamos á los concejales que que- dan hoy en la minoría republicana, porque nadie, absolutamente nadie, hace verdadera oposición ni cumple con su deber. Y para hacer oposición y cumplir con el deber que se imponen no les es necesario el pueblo; claro está que éste no está demás siempre que se trate de fiscalizar conductas y presenciar debates en defensa de sus derechos é intereses.

La minoría republicana sin protesta alguna, ha tolerado impávida como la presidencia agitara la campanilla y levantara la sesión impidiendo el re- conocido derecho de usar de la pala- bra á uno de sus concejales; la minoría republicana, por no ir más lejos, en la pasada sesión toleró como si fueran mujercuelas, el que se asaltara el re- glamento interior, nada menos que para aprobar que la banda municipal fuera á amenizar la procesión del Car- men.

Y en fin la minoría republicana des- de que el señor Ors Pérez ha sido in- capacitado, viene actuando en forma tal que á nuestro ver es puro paste- leo.

Estamos hartos de indignación y son tantas las desatenciones que están to- lerando los concejales de la izquierda, que á nosotros ya puestos en este te- rreno, no nos duelen prendas hablar claro.

Y ya sabe el colega que no somos sospechosos.

Al menos así lo o vemos nosotros y estamos dando constantes pruebas de ello.

EL EDIL POPULAR.

Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 18 Julio 1915

gran novillada económica

4 bravos y escogidos novillos 4

de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadri- llas de

Viscote Sanz Matapozuelos

Juan Soler Cantillana

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... . . . 0'75 pesetas
idem para señoras, ni- ños y militares sin graduación... 0'50 id.

ALCALDADAS

Causas ajenas á nuestra propia vo- luntad, nos han obligado ha unos días el no poder continuar esta serie de ar- tículos que con el rubro de «Alcalda- das» venimos publicando.

Así pues continuamos nuestra justa y moralizadora campaña, no sea antes hacer público que ésta continuará aun que no con tanta asiduidad como lo veníamos haciendo, debido á las im- prescindibles obligaciones que hoy pesan sobre nosotros.

En uno de nuestros artículos decia- mos que en la corporación de la guar- dia urbana existen individuos que des- conocen por completo las leyes y orde- nanzas municipales, añadiendo que existían algunos analfabetos y otros que desconocen por completo de cuan- tos distritos se compone la capital, y para que sea la ignorancia más proba- da añadiremos que casi la mayoría de los individuos que componen dicha Corporación, hasta por no saber, igno- ran las calles de Alicante.

También hemos dicho que el jefe de dicho cuerpo no debiera desempeñar el tal cargo, pues no solamente es des- conecedor del destino que desempeña, si no que en la forma que trata á los individuos no es la correcta ni es pro- pia de un jefe tratar á los guardias en la forma que dicho señor viene hacién- dolo.

El señor Aparici cree que los urba- nos son gente de baja estofa, y nos apoyamos en ello, porque no es correc- to que ante una Corporación de indi- viduos que tienen que dar ejemplo de urbanidad y educación, pronuncie pa- labras que desdican en muy mucho de todo un señor que ha pertenecido al cuerpo de la guardia civil.

A los guardias, debe tratársele en forma correcta, empleando para ello si

preciso fuera la humildad y no la so- berbia, pues esa corporación señor Aparici, tiene que dar ejemplo de cor- tesía y de buenas formas, pero si el je- fe es el primero en pronunciar frases que harían sonrojar á un cabo de gra- naderos, mal pueden los guardias tener la debida corrección en público.

Esto por lo que respecta al jefe, que no tiene otro interés que en dar órde- nes draconianas que mal se pueden cumplir y el señor alcalde debe tener presente todo lo que dejamos apunta- do, por mas que nosotros creemos que el señor Boti no lo ignora y casi nos atrevemos á afirmar que las referidas órdenes emanan de la misma alcaldía que desconoce por completo en que forma y para que fué creada la corpo- ración de la guardia urbana.

Nosotros creemos que esos humil- des funcionarios deben de velar por el cumplimiento para que fueron creados y no servir de ordenanzas ni de servi- dores á nadie, pues el pueblo es quien paga á sus servidores para que les sir- van y no que esté bajo las órdenes de los que son criados de este mismo pueblo.

El alcalde tiene dos guardias á sus órdenes por cuanto debieran estar prestando sus servicios en la via pú- blica y no servir como mandaderos y recaderos, no solamente del señor al- calde, si no de su familia y hasta de sus propios dependientes.

El señor Aparici, tiene igualmente un guardia como ordenanza y esto no debe consentirse y por lo tanto llama- mos la atención del señor Langucha y Sánchez Sampelayo que tanto interés tienen demostrado dicha corporación, para que estudien su organización y estamos seguros que notarán ciertos abusos que á ciencia y paciencia de los señores concejales se vienen come- tiendo.

Y como este artículo ya va siendo más largo de lo que nos proponíamos, prometemos ocuparnos en el próximo, en que forma se podría organizar una verdadera guardia urbana que como en otras capitales existe y es el orgullo por lo bien montada, bien instruida y mejor organizada.

EL INVENCIBLE

¿Pagareis?

Apesar de advertirlo por cartas, en la correspondencia del periódico y mil procedimientos más, no podemos lo- grar que ciertos corresponsales cum- plan como es debido, enviándonos to- das las semanas el importe de los pe- riódicos que reciben y que suponemos cobrarán.

En la última semana nos han queda- do sin liquidar, solamente de los pue- blos **noventa y seis** pesetas, no pudiendo por este motivo, cu- brir nuestros más precisos compromi- sos.

Creámoslo, nos asusta más esto que las denuncias del fiscal.

Nos parece que ya es demasiado abusar, y les advertimos á los que de tal modo proceden, que si nó nos cum- plen, tampoco cumplir podemos, creán- donos con esto una situación difícil.

Lo que no quieras para tí, no se lo desees á tu prójimo.

En la próxima vez Ángel de ve- de una revista... San Vicente, número 71.

NOTICIAS

Mañana contraerá matrimonio en esta capital, nuestro querido amigo Fernando Plá, con la simpática señorita Anita García.

Deseamos muchas felicidades á los futuros esposos.

TRABAJADORES.— Un obrero como vosotros, creyendo favorecer á la clase obrera, se compromete á componer vuestros relojes á mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos. También trabaja para burgueses.—Villavieja, 73, bajo.

El día 12 del entrante mes realizarán una excursión varios jóvenes entusiastas naturalistas de esta localidad, á las campiñas del pintoresco pueblo de Busot.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo el acreditado comerciante, don Alfredo Plá Climent.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

El Juzgado municipal de esta capital cita para que comparezca el día 28 del actual á María Sansano Ortega, para prestar declaración en juicio de faltas y lesiones.

La junta de Sanidad acordó el nombramiento de delegado de medicina

del partido judicial de Jijona á favor de don José Fernández Pérez, de veterinario de Callosa de Ensarriá á don Fernando Cervera y Maciá y de Elche á don Rafael Bañón y Díez, y del pueblo de Dolores, á don Joaquín Quiles Navarro.

Mañana domingo el aplaudido tenor señor Massini cantará algunas de las exquisitas romanzas de su repertorio en el Café Español y Suizo á las dos y media y tres y media tarde respectivamente.

Mañana á las diez y media de la noche ejecutará la banda municipal en el paseo de los Mártires el siguiente programa:

«Bourg Achard», marcha.—Allier.
«Sardana». —A. Soler.
«La feria», suite.—Lacome.
«Maruxa», selección.—Vives.
«El aprendiz de brujo», scherzo.—Dukas.
«Washington Post», marcha.—Souza.

A las clases obreras

Nosotros que tenemos siempre á gala el procurar el bien del elemento obrero, tuvimos el pensamiento de lograr algún beneficio para demostrarle que en todo momento laboramos en su favor.

Al efecto, entrevistados con nuestro compañero en la Prensa local, el distinguido profesor mercantil don Manuel López Rodrigo, director de la antigua Academia de Comercio que lleva su nombre, hemos logrado de este señor dedique algún tiempo, diariamente, á la enseñanza del hijo del obrero á base de reducidísimos honorarios.

Así es, que esperamos se nos consulte sobre el particular.

La enseñanza tendrá el carácter eminentemente práctico y los hijos de los obreros la obtendrán completa para llegar á ser unos verdaderos tenedores de libros.

Nosotros nos congratulamos del éxito alcanzado y agradecemos al señor López Rodrigo su valioso ofrecimiento.

En nuestra redacción se dará razón de las condiciones que se precisan para ingresar en tan acreditada Academia de Comercio.

Alcoy**Commemorando una fecha**

El partido radical de esta población ha tomado el acuerdo de conmemorar la toma de la Bastilla y al efecto mandará un album firmado por todos los que simpaticen con la nación vecina, el cual se mandará al consulado de Francia en Madrid,

Se ha desistido de celebrar otros actos por el movimiento obrero actual.

El viaje del gobernador

Esta tarde ha llegado el gobernador civil de la provincia, acompañado del capitán de seguridad.

Para esta tarde están convocados á distintas horas los comités de hiladores mecánicos, aparejadores en paños, diablos y cardadores, y los señores fabricantes, en la casa Ayuntamiento, para conferenciar con el gobernador, con el fin de conocer en todos sus detalles este movimiento y solucionarlo si es posible.

Estas son las aspiraciones del señor gobernador según datos que he podido recoger.

Mañana comunicaré el resultado de

las conferencias entre obreros y patronos ante el gobernador.

Los aparejadores

El alcalde, interesándose por solucionar el conflicto entre patronos y obreros aparejadores, confirió con los primeros pero estos no encuentran solución (como de costumbre).

Para esta noche están llamados á la alcaldía el comité de los aparejadores.

En la reunión del oficio un compañero denunció á un obrero esquirol de la Fábrica de Bautista Merin cuyo esquirol es socialista.

Los hiladores mecánicos

En la reunión celebrada hoy por los hiladores mecánicos, dieron cuenta á todo el oficio allí reunido, sobre la conferencia con el alcalde celebrada la noche anterior y en cuya conferencia se le dió á conocer el telegrama recibido de Sabadell y que ya conocen todos pero que para mayor garantía de los patronos el señor alcalde ha escrito al gobernador civil de Barcelona para que mande los datos concretos y entonces saber á que atenerse.

El oficio está en lo mismo que el primer día, es decir que como la demanda es demasiado conocida que es justa, cobren más ó menos en Sabadell ó en otras partes, mantienen firme su petición.

Todo esto en concreto es lo que ha salido de la reunión de hoy.

E. MARTINEZ.

Alcoy 16 Julio 1915.

Coque de alarma

Alicantinos: No dejéis de ir al Ayuntamiento el día que se discuta el negocio del gas

que la culpa recaiga sobre el doctor?—Me esperaba verla palidecer y temblar, y en lugar de eso, Francesca frunció las cejas, se mordió los labios, y mirándome cólerica exclamó:—¿Cómo lo sabes? He visto y escuchado todo. —Tú no debes ni ver ni oír, ¿entiendes?—dijo,—y solo obedecerme. Con esta condición quedarás en esta casa y un día podremos unirnos.—Ya te lo he dicho, Ambrogio; Francesca me dominaba, y loco con su promesa y un cariñoso beso que estampó en mis labios, me hizo capitular, contestando: Seré ciego y mudo y romperé el alma al que se permita sospechar de ti ni del señorito.—Así es como yo quiero—exclamó riendo,—y habiéndome abrazado nuevamente, echó á correr. Al día siguiente sucedió la primera catástrofe

—¡Qué infamia!—prorrumpió Ambrogio,—pero cómo sucedió la segunda, si yo mismo velaba al señor Carlos Morgan?

—Los dos cómplices te espían continuamente—contestó Pietro;—Oscar estaba ya decidido á sacrificar á su padre, temiendo que le desheredase, pues conocía el señor Morgan el alma malvada de su hijo. Desde un cuarto vecino al del enfermo oyó con Francesca que el señor te pedía un poco de caldo. ¿Recordarás que al salir de la habitación te tropezaste con el señorito, que te entretuvo algunos minutos? Pues fué el tiempo suficiente para que Francesca entrase en la habitación del enfermo

cruz de Dios, que eso no sucederá, no!» Mudo, consternado, y al mismo tiempo lleno de rencor contra Leman, me escondí detrás de una percha, temiendo que el señorito me descubriera. De improviso sentí la voz de Francesca, que preguntaba si podía entrar. Oscar abrió, y se entabló una animada conversación. Francesca, con alegría, contaba á Oscar que había substraído la llave de su armario al señor Morgan, llave que éste llevaba siempre encima, porque no quería que nadie abriera el armario más que él, pues guardaba una botellita y la receta de un veneno que Leman le había entregado y del cual se servía para poner unas gotas en los cataplasmas, consiguiendo un efecto prodigioso, que, efectivamente, se estaba demostrando con la rápida curación de la señora. Pero el doctor había advertido al amigo, y Francesca sorprendió esa conversación, que ese mismo veneno hacía un efecto fulminante si se tomaban pocas gotas. Francesca no reveló á Oscar el mortífero efecto del licor para inducirle á substraérselo á su padre y le aconsejó que hiciera de manera que no se notase que se había tocado nada, dándole un frasquito para tomar pocas gotas. Oscar así lo hizo, y el veneno fué substraído y sentí decir que parecía agua, y la llave volvió á donde el señor Morgan la había dejado antes de acostarse. Yo continuaba escondido y oí decir á Francesca:—¿Quiere usted que el mismo Leman lo dé a beber á vuestra madre?—La cosa es fácil.

EL JIJONENCO

¡Querer con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca Vich? Visítate el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

Bar CHUPITO

El huerto de la Esfagnara pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encuentran toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominos. A todo el público se le servirá á 5 y á 10 céntimos.

A los baicitos 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princess)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y prácticas en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrazados	0'25

ANUNCIO

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

MODISTA

Especialidad de corte a precios económicos. :: Contención esmerada con arreglo á los últimos figurines de París y Madrid. :: Patrones de todos modelos.

JOSEFA LLORCA

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A.

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de Albacete: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías de Zenteta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes oraciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrozos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

El doctor prepara todas las noches el agua de naranja en el vaso de cristal que se le lleva limpio. El vaso lo llevaré yo á la habitación de la señora y en él verteréis algunas gotas que no se verán y bastarán para cambiar las ideas de vuestra madre con respecto á vos.»

Ambrogio no podía contenerse.

—¿Y así sucedió, verdad?—interrumpió con los puños cerrados.—¿Fue Francesca la que indujo á Oscar para que envenenase á su madre haciendo recaer toda la responsabilidad sobre el doctor.

—Sí, ella lo dirigió—contestó Pietro,—pero conocía las intenciones de Oscar y miraba también al propio interés sin contar con el odio que el joven le había inculcado hacia el doctor. Pero escucha, que he prometido contarte lo todo, aunque me cueste trabajo, y después tú me juzgarás y me castigarás si crees que lo merezco.

—Adelante—dijo el viejo con acento salvaje.

Pietro obedeció.

—Yo estuve escondido hasta que se marcharon, después de haber combinado su plan. Entonces salí, y antes que viniera la noche entré de oculto en el cuarto de Francesca, y agarrándola por un brazo le dije de improviso:—¿Quieres verdaderamente envenenar á la señora y